
 

 

 
 

 

Antwort zur Anfrage Nr. 1676/2011 der SPD-Stadtratsfraktion betreffend 

Mögliche Installierung einer Photovoltaikanlage auf dem Gebäude von Möbel 

Martin 

 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 

 

 

1. Gibt es im Umgang mit Bauherren die Erfahrung, dass diese zwar einer Begrü-

nung  zustimmen, weil es vorgeschrieben ist, die Installierung einer Photovolta-

ikanlage aber ablehnen,  weil sie zu teuer ist? 

 

Derartige Erfahrungen liegen weder dem Umweltdezernat noch der Bauverwal-

tung vor. Es gibt am Markt etablierte Systeme, die die Kombination von Dach-

begrünung und Photovoltaikanlagen ermöglichen.  

 

 

2. Hat die Verwaltung die Möglichkeit, auf den Bauherren einzuwirken, dass eine 

Photovoltaikanlage installiert wird? 

 

Die  dahingehende Beratung von Bauherren ist seitens des Umweltamtes gän-

gige Praxis.  

Der Bebauungsplan "He 124" trifft keine Regelungen zu Photovoltaikanlagen. 

Daher  sieht das Bauamt keine Möglichkeit die Errichtung einer Anlage zu for-

dern.  Unabhängig davon bin ich gerne bereit dieses Thema  mit der Bauherrin 

zu erörtern und mich dafür einsetzen, dass gegebenenfalls eine Photovoltaikan-

lage auf dem Dach von Möbel-Martin installiert wird. 

 

Mainz,  28. September 2011 

 

Gez. Marianne Grosse 
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